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Rappel du rôle de l’enquête publique et du commissaire enquêteur 

 

Cette introduction a pour but de préciser, pour le public non familier des procédures administratives 
et notamment des enquêtes publiques, le contexte de ces enquêtes et le rôle du commissaire 
enquêteur. 

La procédure d’enquête publique concerne les opérations définies par l’article L 123-2 du code de 
l’environnement, c’est-à-dire tous les projets ou plans et programmes ayant un impact sur 
l’environnement au sens large, naturel ou humain, qu’ils soient portés par de personnes publiques ou 
privées, élaborés à partir des études techniques préalables nécessaires pour en démontrer la faisabilité 
et en identifier les impacts et, en général, après une phase de concertation avec le public.  
L’élaboration des PLU (Plans Locaux d’Urbanisme) ainsi que leur révision ou, dans certains cas, leur 
modification sont concernés par cette procédure. 

Lors de cette enquête, toute personne ou organisme directement concerné ou pas, peut exprimer son 
avis sur le projet, émettre des observations ou faire des propositions contradictoires, qu’elle 
consignera sur un registre papier ou sur un registre dématérialisé.  

Au cours de l’enquête, le commissaire enquêteur doit entendre toute personne qui le souhaite, il est 
chargé de recueillir ces avis, écrits ou oraux, de les analyser et d’en faire la synthèse puis de les 
transmettre au porteur du projet afin qu’il en tienne compte dans son projet final. 

Le commissaire enquêteur est désigné par le Président du Tribunal Administratif, à partir d’une liste 
d’aptitude départementale. 
Ce n’est pas un « expert » des sujets soumis à l’enquête, mais il doit disposer des compétences lui 
permettant de comprendre et analyser les opérations soumises à l’enquête.  

Il doit être indépendant, avoir le souci de l’intérêt général, être sensible aux problèmes liés à 
l’environnement, et être capable d’apprécier l’acceptabilité sociétale et/ou environnementale du 
projet soumis à l’enquête. 

Il doit s’assurer que l’information du public est la plus large et la plus adaptée possible. 
A l’occasion des permanences, il doit être apte à aider le public à la compréhension de sujets qui 
peuvent être complexes sur le plan technique ou réglementaire. 

En fin d’enquête, dans le délai d’un mois, le Commissaire Enquêteur remet son rapport au porteur de 
projet et à l’administration compétente. Ce rapport est public. 

Ce document comporte deux parties indépendantes :  

 Le rapport proprement dit qui est une retranscription fidèle du déroulement de l’enquête et 
l’analyse et la synthèse de toutes les observations du public et des réponses du porteur de projet. 

 Les conclusions du commissaire enquêteur : son avis personnel et motivé. Cet avis peut être 
favorable, favorable sous réserve, ou défavorable. 
Cet avis reste consultatif : les décisionnaires du projet restent libres de suivre ou non cet avis.  
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La commune de PERSAN 
(D’après carte topographique IGN 1/25 000)  

Situation du projet 
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IMPLANTION SCHEMATIQUE du PROJET 
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1 GENERALITES. CONTEXTE DE CETTE ENQUETE PUBLIQUE : 

1.1 Contexte et objet de l’enquête : 

La commune de Persan a approuvé son PLU en Février 2006 et l’a révisé en Juin 2013. Ce PLU a ensuite 
été modifié à plusieurs reprises en 2014, et 2018. 

Une nouvelle procédure de révision est en cours en application d’une délibération en date du 24 
Septembre 2020, qui envisageait un Arrêt du projet pour septembre 2022. 

Cette révision prévoyait notamment la création d’un nouveau collège (portée par le département), la 
construction d’un nouveau gymnase et les évolutions du PLU nécessaires à l’implantation de ces 
nouvelles installations. 

La crise sanitaire Covid, des difficultés avec le bureau d’études en charge du dossier, puis la démission 
d’une partie de l’équipe municipale en septembre 2022, ont fortement retardé la l’élaboration de cette 
révision. 

L’ouverture opérationnelle du collège fixée par le département à la rentrée de septembre 2025 était, 
dès 2021, devenue incompatible avec le calendrier de révision du PLU. 

En conséquence, afin de rendre compatible le règlement du PLU pour réaliser cette opération, la 
commune a décidé de recourir à la procédure de déclaration de projet, en application de l’article L 
300-6 du code de l’urbanisme.   

Une première délibération de lancement de cette procédure a été prise le 11 Février 2021. 
En raison d’évolutions dans la conception du projet, celle-ci a été abrogée et remplacée par la 
délibération du 14 Avril 2022, précisant dans son article 2 les modalités de la concertation préalable 
lancée à cette même date. 

Afin de tenir compte du projet de nouveau gymnase, (programmé dans la révision en cours du PLU) 
sur l’actuel stade Odinot situé juste en face du site du projet de collège), la déclaration de projet a 
intégré les évolutions consécutives qui impacteront l’organisation du site du futur collège. 

La présente enquête publique porte donc sur la déclaration de projet de création d’un nouveau collège, 
des équipements connexes et les modifications du PLU permettant de rendre compatible cette 
opération. 

1.2 Présentation de la déclaration de projet : 

Les opérations incluses dans la déclaration de projet portent donc sur : 
 La création du collège lui-même, dimensionné pour accueillir 650 élèves. 
 La création d’un parking pour le personnel et les intervenants du collège.  

Avec 150 places, ce parking est dimensionné pour accueillir également le public utilisateur des 
infrastructures sportives du stade Oudinot (notamment le nouveau gymnase, le nouveau 
terrain de football et la piste d’athlétisme).  
En outre, il permettra également le stationnement des personnes se rendant au cimetière situé 
également en face ou au chenil situé à 250 m. 

 La création d’un stade de football en gazon naturel et d’une piste d’athlétisme en 
remplacement du stade actuel sur lequel sera construit le gymnase. Ce stade pourra 
également être utilisé pour des manifestations sportives du collège. 
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 La mise en place d’une voirie dédiée permettant un accès sécurisé à l’ensemble de ces 
nouvelles infrastructures.  

Le dossier porte également sur les éléments de mise en compatibilité du PLU :  
 Zonage : Modification, réduction de la zone NL actuelle, en zone AU permettant la création 

des infrastructures objet de la déclaration de projet 
 Règlement : adaptation par la création d’un secteur spécifique, UAp 
 Adaptation de la carte du PADD 
 Ajout d’une OAP spécifique 
 Vérification de la compatibilité avec les orientations du SDRIF, notamment en termes de 

consommation d’espace. 

1.3 Elaboration du Projet, préalablement à l’enquête publique : 

La délibération de lancement du projet a été prise le 14 Avril 2022. Elle fixait les modalités d’une 
concertation préalable. 
Cette procédure est fondée sur la loi du 1er Aout 2003, qui permet aux communes de mettre en 
conformité des PLU de manière simple en se prononçant par une déclaration de projet sur l’intérêt 
général que présente l’opération envisagée. 

La procédure est régie par l’article L 600-6 du code de l’Urbanisme. 
Selon cet article, et l’article R 104-13, l’opération étant susceptible d’avoir des incidences sur 
l’environnement, elle est soumise à évaluation environnementale. 
En conséquence, en vertu de l’article L 103-2 c, elle est également soumise à concertation préalable. 

Par ailleurs, l’article L 153-54 du code de l’Urbanisme dispose que le dossier de mise en compatibilité 
doit faire l’objet d’un examen conjoint de l’Etat, des personnes publiques associées et la Commune. 

Enfin, l’opération projetée réduisant des surfaces de zones naturelles, le dossier requiert l’avis 
préalable de la CDPENAF. 

 Concertation Préalable : 

Celle-ci a été organisée sur la base des documents de présentation de l’intérêt général et de mise en 
compatibilité du PLU, consultables à la mairie et sur le site internet de la ville dès la prise de 
délibération de lancement du projet. 
Cette procédure s’est achevée avec l’ouverture de l’enquête publique. 
Aucune observation n’a été émise. 

 Evaluation environnementale, avis de la MRAE et mémoire en réponse : 

Sur la base du rapport de présentation de la déclaration de projet et de l’évaluation environnementale 
de la mise en conformité du PLU présentés par la commune, l’Autorité environnementale a remis son 
avis le 5 Janvier 2023. 

En conclusion, cet avis émet 5 recommandations : 

 Approfondir les mesures ERC concernant les milieux naturels et la santé 
 Préciser les conditions d’amélioration des fonctionnalités du corridor écologique herbacé. 
 Analyser les variantes du choix du site au regard des enjeux environnementaux et sanitaires. 
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 Prévoir les dispositions garantissant la préservation des milieux naturels, notamment les zones 
humides. 

 Confirmer l’absence de risques sanitaires pour les enfants du collège, notamment en 
complétant les études avec les incidences bruit, pollution de l’air, et les déplacements induits 
par le collège et les équipements sportifs. 

Un « mémoire en réponse » reprenant chacun de ces points apporte des précisions ou des résultats 
d’études complémentaires (Bruit, trafic …) 

 Examen conjoint Etat, PPA : 

Cette réunion a eu lieu le 16 Janvier 2023. 
Etaient présents l’Etat, L’ARS, le Département et la Commune. 
Les principaux thèmes abordés ont été les suivants : justifications du projet (à étoffer), les aspects 
sanitaires, les aspects environnementaux et leur compensation. 
Aucun élément susceptible de remettre en cause le projet n’a été soulevé. 

 Avis de le CDPENAF : 

Avis favorable de la commission, recommandant d’éviter une éviction d’un agriculteur exploitant. 
  

1.4 Examen du dossier soumis à l’enquête : 

Les observations présentées ci-après dans ce chapitre résultent de l’analyse du dossier, comprenant les 
avis ci-dessus (MRAE, Examen conjoint, CDPENAF…) par le commissaire enquêteur, mais aussi de 
renseignements divers que le commissaire enquêteur a pu demander en cours d’enquête à la fois à la 
commune, porteur du projet, mais aussi à différents bureaux d’études ayant participé à l’élaboration 
du dossier, ou à des administrations directement concernées. 

1.4.1 Liste des pièces du dossier : 

Le dossier soumis à l’enquête comporte : 

Copie des principales « pièces administratives » : 

 Les actes municipaux : délibération de lancement de la déclaration de projet, arrêté 
d’ouverture de l’enquête publique 

 Désignation du commissaire enquêteur par le Tribunal Administratif 
 Compte rendu de l’Examen conjoint 
 Avis de la MRAE,  
 Avis de la CDPENAF 
 Copie de l’affiche « avis d’enquête publique » 
 Attestation de parution des annonces légales dans deux journaux. 

Dossier déclaration de projet : 

 Note de présentation et de justification de l’intérêt général de la déclaration de projet (pièce 
n°1) 

 Dossier d’autorisation au titre de l’article L.214 du code de l’environnement comprenant en 
annexe : 
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 1. Diagnostic de la zone humide 
 2. Diagnostic de la qualité des sols 
 3. Etude pédologique du site de compensation 1 
 4. Etude pédologique du site de compensation 2 
 5 à 10. Etudes des fonctionnalités zones humides, méthode Onema, site impacté et 

sites de compensation. 
 

 Evaluation environnementale 
 Evaluation environnementale-compléments (en réponse à l’avis de la MRAE) 
 Etude de l’impact électromagnétique, et additifs 1 et 2 
 Etude Bruit 
 Plan d’aménagement du site 1/500ème 

Dossier mise en compatibilité du PLU : 

 Note de présentation du dossier de mise en compatibilité du PLU 
 PADD avant / après procédure 
 Plan de zonage avant / après procédure 
 Règlement avant / après procédure 
 OAP avant / après procédure 

1.4.2 Examen de la déclaration de projet : 

1.4.2.1 Rapport de présentation : justification de l’intérêt général 

Le conseil départemental, en lien avec la commune, a décidé de la création d’un nouveau collège 
de 650 places sur la commune de Persan, pour une ouverture prévue à la rentrée 2024.  
En effet, selon les chiffres du Conseil Départemental, interrogé à ce sujet, « le taux d’occupation 
du collège actuel atteint 134 % (748 élèves/558 places) et, au regard des effectifs présents en 
primaire, le collège pourrait encore gagner une centaine d’élèves, pour atteindre environ 850 élèves 
en 2026 ». (Annexe) 

Au-delà de ces chiffres précis, la commune pense que cette évolution doit perdurer car elle prévoit 
une progression démographique encore importante dans les années à venir, similaire à la 
croissance observée les années précédentes.  
Le Refter donne une progression démographique de 2,6 % entre 2006 et 2014. Néanmoins, celle-
ci se ralentit un peu entre 2014 et 2019 (Insee), de l’ordre de 1 %. 

La commune émet, oralement, l’hypothèse d’une fréquentation du futur collège par les élèves de 
Champagne sur Oise.  
Cette hypothèse est fondée sur le constat que cette commune ne dispose pas de collège, les élèves 
étant actuellement dirigés vers les collèges de l’Isle Adam à plus de 5 kms, ou celui de Bernes sur 
Oise à 9 Kms. Par rapport à cette situation, le futur collège présenterait l’avantage d’un accès aisé 
depuis Champagne, par sa proximité (2 Kms) et par l’existence d’une piste cyclable sécurisée 
jusqu’au collège.  
Interrogé sur ce point, le Conseil Départemental juge cette hypothèse prématurée, la révision de 
la carte scolaire liée à la création de ce collège n’ayant pas encore débuté  (Annexe). 
 
Le choix du site retenu repose essentiellement sur des raisons de disponibilité foncière, mais aussi 
des considérations environnementales.  
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L’un des sites envisagés est en effet partiellement en zone inondable, et, situé en centre-ville, son 
accès est relativement malaisé, surtout dans l’hypothèse d’une fréquentation par des communes 
voisines. 
Le second site potentiel est par contre très excentré, en limite Nord du territoire communal, et 
riverain d’une future zone d’activités commerciales et artisanales en cours d’implantation.  

Il a donc été fait le choix d’une implantation du futur collège sur un terrain propriété de la 
commune, à la sortie de Persan, mais proche du centre-ville (à 1 Km environ), sur la route menant 
à Champagne sur Oise.  
Depuis le centre-ville ce site est facile d’accès par des modes doux, voies piétonnes et pistes 
cyclables, en grande partie déjà existantes. 

Situé face au stade Louis Odinot, ce projet peut s’articuler avec le second projet porté par la 
municipalité : la création d’un gymnase à l’emplacement d’un des deux stades de foot. 
(Délibération de CM en date du 30 Septembre 2021 – Annexe), inscrit dans la révision du PLU en 
cours. 
Le remplacement du stade supprimé sera donc réalisé, et complété avec une piste d’athlétisme, 
en prolongement de l’implantation du collège, permettant à celui-ci son utilisation pour ses 
propres activités sportives. 
Cette réalisation répond donc plus à un effet d’opportunité qu’à un intérêt public en lien avec le 
collège. 

Le stationnement local actuel est très limité et, en particulier, il ne suffit pas pour les usagers du 
stade Odinot.  
En conséquence, le parking destiné au collège est dimensionné pour pouvoir accueillir également 
les utilisateurs des équipements sportifs existants et à venir. Une voie de desserte dédiée aux 
différentes activités lui est associée. 
 

1.4.2.2 Les enjeux environnementaux du projet : 

La zone naturelle : 

Le périmètre d’implantation du projet est situé sur une zone classée « NL », Naturelle, au plan de 
zonage du PLU actuel, en raison de son apparence « prairiale ». 

En réalité, il s’agit d’une friche industrielle, résultant de l’exploitation d’une ancienne carrière 
d’extraction de matériaux alluvionnaires, remblayée ensuite, et laissant subsister un plan d’eau 
résiduel en bord de l’Oise.  
Elle est classée comme « espace ouvert artificialisé » au MOS (Institut Paris Région) (Annexe) 

La zone humide : 

Non en raison d’une végétation caractéristique d’un tel milieu, mais à la lumière d’une étude 
pédologique spécifique, les sols ont révélé des critères de milieu humide. 
Cette caractéristique humide est probablement la conséquence de l’activité passée de ce site, 
plutôt qu’un caractère naturel.  
En effet, classiquement, le remblaiement de ce type de carrière se fait à l’aide des matériaux de 
« découverte » (partie supérieure du gisement), et des stériles de traitement. Ceux-ci sont 
essentiellement des limons et des « fines » argileuses, matériaux qui vont limiter ou empêcher les 
infiltrations de l’eau, générer des flaques résiduelles ou favoriser le ruissellement selon la 
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topographie. Les sondages effectués dans le cadre du diagnostic des sols confirment cette 
lithologie essentiellement argileuse, parfois limoneuse ou sableuse, sur près de 10 m d’épaisseur. 

Néanmoins, ce caractère « zone humide » a été retenu et leur destruction a impliqué la mise en 
place de mesures compensatoires pour 150% de la superficie détruite, sur la parcelle même, 
autour du plan d’eau et sur un site distinct (parcelle AD 103). 
Ce second site, également propriété de la commune, est situé en zone inondable, et est 
actuellement mis à la disposition gracieuse d’un agriculteur, qui en assure l’entretien. 
L’ensemble étant propriété de la commune, c’est à elle que revient la responsabilité d’assurer la 
pérennité de ces mesures, au besoin à travers le règlement du PLU. (Annexe) 
Les mesures compensatoires consistent essentiellement en des étrépages pour renforcer le 
caractère « zone humide », et la création de roselières favorables à la biodiversité.  

Ces mesures compensatoires, exposées dans le dossier soumis à l’enquête, constituent un 
engagement de la commune quant à leur réalisation. 

Les continuités écologiques du SRCE: 

A ce titre, le SRCE identifie un « corridor herbacé à fonctionnalité réduite des prairies ou 
dépendances vertes », dont le tracé Est - Ouest, peu précis à l’échelle du SRCE, passerait au sud 
du projet.  
En réalité, ce corridor apparait limité à la parcelle de l’ancienne carrière et se heurte, tant à l’est 
qu’à l’ouest à des zones industrielles, commerciales et/ou urbaines qui en limitent fortement la 
continuité. 

L’étude faune – flore du dossier n’a identifié sur l’ensemble de la parcelle aucun enjeu important. 

Le projet n’a donc qu’un impact mineur sur ce corridor. 

Les mesures compensatoires proposées, notamment en liaison avec les mesures de compensation 
zone humide, et avec les aménagements de la parcelle, sont de nature à renforcer l’intérêt 
environnemental du site et compenser l’impact sur ce corridor. 

1.4.2.3 Les enjeux sanitaires : 

L’environnement électromagnétique : 

Le site est « encadré » par deux lignes électriques haute tension : une ligne aérienne 400 kV à 
environ 100 m à l’Est du futur collège, et une ligne enterrée de 63 kV en bordure Ouest du site. 

Une étude spécifique a été diligentée dans le cadre de ce projet. 
Elle démontre que l’incidence de la ligne 400 kV sera de 0,26 µT (micro tesla) et de 0,13 µT pour la 
ligne 63 kV. 

Ces valeurs sont à comparer avec la valeur réglementaire à ne pas dépasser pour l’exposition du 
public qui est de 100 µT. 
Les niveaux prévisibles dans l’emprise du collège sont près de 400 fois inférieurs à cette limite. 

Dès le 02 Février, en préparation de l’enquête, considérant que l’étude sur l’environnement 
électromagnétique du futur collège était difficilement accessible à la compréhension du grand 
public (ainsi qu’à la mienne), j’ai contacté la société Mantenna Expertise, M. Grandpierre, 
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rédacteur de cette étude. Ce dernier m’a longuement commenté et expliqué cette étude, afin que 
je puisse répondre aux interrogations éventuelles du public. 

La pollution des sols : 

Le site a été diagnostiqué au moyen de 5 sondages de 8 à 10 m de profondeur, à partir de 20 
échantillons prélevés, chacun étant analysé pour près de 90 éléments (métaux lourds, 
hydrocarbures, HAP…) 

Aucune source de pollution n’est identifiée.  
Une trace de mercure est notée avec une valeur très faible de 0,18 mg/kg de matière sèche, 
correspondant à une valeur basse d’anomalie naturelle modérée définie par l’INRA (0,15 à 2,3 
mg/kg Ms), et inférieure à la valeur limite des sols de recouvrement des espaces verts (0,32 mg/kg 
Ms). 
Une seconde « anomalie » correspond à une teneur en sulfates dépassant la limite réglementaire 
d’admission en « Installation de Stockage de Déchets Inertes » (ISDI), mais admissible en 
comblement de carrière.  
De la totalité des échantillons analysés, c’est donc le seul qui ne soit pas classable comme déchet 
inerte. 
Cette anomalie est vraisemblablement le reflet de l’activité antérieure du site : elle correspond 
probablement à un apport de remblai externe, en provenance du BTP, contenant du plâtre. 

Cependant, afin de s’affranchir de toute éventuelle pollution, la partie supérieure du sol sera 
excavée sur 30 cm, un géotextile sera mis en place, puis recouvert par 30 cm de matériau stérile. 
Enfin, les constructions seront établies directement sur ce nouveau sol et obèreront tout contact 
fortuit avec une éventuelle pollution résiduelle, celle-ci devenant en quelque sorte 
« ensarcophagée » par les constructions. 

Incidence Bruit : 

Une étude « bruit » a été réalisée, notamment en réponse à la demande de la MRAE. 
Elle est basée sur un accroissement du trafic routier lié à la dépose-reprise des élèves et 
mouvements du personnel du collège. 
Elle démontre une augmentation du bruit, à 8 m de la route, de 0,7 dB(A) au maximum. 
Ce niveau acoustique supplémentaire est négligeable, à la limite de la perception par l’oreille 
humaine, et ne devrait pas apporter une nuisance supplémentaire aux riverains de la RD 4. 

L‘incidence de la fréquentation des nouveaux équipements sportifs (terrain de foot et piste 
d’athlétisme) n’a pas été simulée dans cette étude.  
Cette fréquentation nouvelle générera très vraisemblablement également une augmentation de 
ce trafic. Celle-ci aura essentiellement lieu en dehors des horaires de fonctionnement du collège 
(plage 18 h 00 – 21 h 00). Les augmentations du bruit ne se cumuleront donc pas.  
La commune, interrogée sur ce point, estime un surcroit de trafic de l’ordre de 50 véhicules (avec 
le gymnase), soit inférieur à celui généré par le collège, donc avec un impact encore inférieur. 
(Annexe) 

S’agissant de l’incidence bruit du trafic sur le futur collège : 

Les mesures réalisées montrent que le bruit généré par cette route a un niveau globalement élevé 
de l’ordre de 68 à 70 dB(A). 
J’ai donc interrogé le bureau d’étude, prestataire de l’étude précédente, sur ce point. (Annexe) 
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La distance du collège par rapport à la route sera comprise entre 80 et 110 m.  
L’atténuation de la pression acoustique par la distance devrait réduire sensiblement ce bruit à un 
niveau de l’ordre d’environ 60 dB(A) au mur du collège. Ce niveau reste cependant élevé. 
Une étude plus précise devra être diligentée lors de la construction du collège, de manière à 
prévoir les mesures d’isolation à mettre en œuvre pour respecter les niveaux de bruit 
réglementaires au sein du bâtiment.  

 De même, une étude devra également définir que les niveaux de bruit générés par les 
équipements techniques du collège (CTA, chaudière…) respectent la réglementation en vigueur en 
matière de bruit de voisinage.  

Incidence des déplacements induits par le collège (demande de la MRAE) : 

Le surcroit de déplacements lié au collège (dépose et reprise des élèves, arrivée-départ du 
personnel) a été estimé pour permettre le calcul de l’incidence Bruit. 

Sur le plan routier, l’accès au collège (et aux équipements sportifs) a été sécurisé en interdisant le 
tourne à gauche (utilisation des deux ronds-points existants, l’un à Persan, le second à l’entrée de 
Champagne) et en mettant un arrêt minute sur le parking. 

L’accès peut également se faire par une ligne de bus régulière, la ligne C, qui relie Persan et 
Champagne avec une fréquence de 30 mn.  

Le collège est accessible depuis Persan (1,2 km du centre) par une voie piétonne et une piste 
cyclable indépendantes de la chaussée principale. Le doublement de ces deux voies est en cours 
de l’autre côté de la chaussée principale.  

Ces dispositifs devraient inciter à une limitation des transports en voiture et renforcer la sécurité 
des accès au collège (et au gymnase). 

Une piste cyclable sécurisée de 2 kms rejoint également la ville de Champagne sur Oise. 
Chacun des établissements (collège et gymnase) disposera de son propre parking à vélo. 

1.4.3 Examen de la mise en compatibilité du PLU: 

La mise en compatibilité du PLU se résume à la création d’une zone 1AUp sur le périmètre de 
l’emplacement du projet, sans modifications des règles de la zone 1AU. 

1.4.3.1 Le PADD : 

La modification proposée est compatible avec les orientations du PADD, et répond notamment à : 

I- ENVISAGER UN DEVELOPPEMENT ET UN RENOUVELLEMENT URBAIN POUR POURSUIVRE LA 
MUTATION DE LA VILLE : 
B) Consolider le niveau d’équipements de commerces et de services 

1) Développer l’offre d’équipements 
….la ville prévoit de pérenniser et de conforter les zones d’équipements existantes : stades, 
groupes scolaires, collège… 

Par contre, en supprimant 4,3 ha de « zone naturelle », le projet est en partie en contradiction 
avec l’orientation suivante : 
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II- AMELIORER LE CADRE DE VIE ET PROTEGER L’ENVIRONNEMENT 
B) Préserver les espaces naturels et valoriser les paysages : 
…préserver de toute urbanisation plusieurs espaces naturels : « le val persan » … 

Nous avons vu précédemment que l’étude du site, et le MOS, tempèrent sensiblement le caractère 
naturel de cette parcelle issue d’une ancienne exploitation de carrière. 
Cette réduction est par ailleurs très limitée en superficie, et, selon la commune, devrait être 
largement compensée par des transferts de zones 1AU vers des zones N dans le cadre de la révision 
du PLU en cours. (il n’est cependant pas possible de les prendre en compte actuellement) 

1.4.3.2 Le rapport de présentation du PLU: conformité au SDRIF 

La présente modification n’intervient que sur le bilan des surfaces du zonage du PLU : perte 
modérée de 4,35 ha (soit 4,08 %) de la zone naturelle, et un accroissement de la même superficie 
de la zone 1AU.  
Cette consommation supplémentaire d’espace pour l’urbanisation reste conforme avec le plafond 
fixé par le SDRIF dans le PLU actuel (cf Evaluation environnementale p 39).  

1.4.3.3 Le règlement : 

Les règlements, graphique et écrit, se bornent à ajouter la nouvelle zone 1UAp sur le plan et 
indiquer son existence dans l’article 1 du règlement de la zone AU. 
Cette modification n’engendre pas un règlement spécifique à la zone Uap. C’est le règlement 
général de la zone 1UA qui s’applique. 

Le dossier présenté ne prévoit pas de modifier le règlement de la zone N.  
Il eût été cependant possible, et même souhaitable, d’y ajouter une mention particulière pour les 
deux zones de mesures compensatoires, afin d’en garantir les aménagements sur le long terme, 
et de les identifier sur le règlement graphique. 

1.4.3.4 Les OAP : 

Une orientation d’aménagement spécifique au Val Persan est ajoutée au catalogue des OAP. 

2 ORGANISATION, DEROULEMENT DE L’ENQUETE : 

2.1 Préparation de l’enquête 

Le Tribunal Administratif m’a proposé de prendre en charge cette enquête publique le 09 Janvier 2023. 

J’ai immédiatement pris contact avec la commune de Persan pour une présentation rapide du projet 
et une évaluation de la complétude du dossier.  
Un rendez-vous a été organisé dès le 11 Janvier matin avec Madame Bordet, responsable urbanisme, 
M. Akpinar, Directeur des Services Techniques et M. Vandevoorde, Directeur Général des Services.  

Cet examen a fait apparaître que quelques pièces indispensables étaient encore manquantes au 
dossier.  
Cependant, celles-ci faisant l’objet de préparation en cours, devant facilement être produites avant le 
début de l’enquête et n’étant pas susceptibles de remettre en cause la raison d’être ni la régularité du 
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déroulement de cette enquête, j’ai, le même jour, confirmé mon accord au Tribunal Administratif pour 
la prise en charge de l’enquête.  

Ce même jour, 11 Janvier, le Tribunal Administratif a donc signé l’arrêté me désignant commissaire 
enquêteur pour cette enquête. 

Le 16 Janvier, après un échange de mail pour validation, M. le Maire a signé l’Arrêté d’ouverture de 
l’enquête pour la période du 09 Février au 11 mars inclus. 
Le 17 Janvier, un nouveau rendez-vous a été organisé avec la mairie de Persan pour une présentation 
détaillée du projet et une visite du site concerné. 

Le 06 Février, en mairie de Persan, j’ai récupéré les éléments encore manquants, notamment l’avis de 
la CDPENAF et le mémoire en réponse à l’avis de la MRAE.  
J’ai validé la mise en place et la complétude du dossier, papier et numérique, mis à la disposition du 
public, et paraphé le registre des observations. 

2.2 Publicité légale 

L’arrêté d’ouverture de l’enquête publique a été repris sur l’affichage jaune A2, et dans les annonces 
légales dans la presse. 

L’affichage a été réalisé sur tous les panneaux communaux, et complété par une affiche sur le site du 
projet (Annexes). 

Les parutions dans la presse locale ont eu lieu dans le Parisien et dans la Gazette du Val d’Oise, le 25 
Janvier pour la première parution et le 15 Février pour la seconde. (Copie des attestations de parution 
en Annexe) 

La publicité légale a été complétée sur la page facebook de la commune et sur le panneau lumineux 
d’information. 

2.3 Période de l’enquête :  

Les permanences se sont tenues à la Mairie de Persan dans un bureau dédié mis à ma disposition.  
Le plan d’aménagement, le plan de zonage du PLU modifié, et les schémas architecturaux du futur 
collège ont été affichés au sein de ce bureau afin d’en faciliter la consultation ou les explications lors 
des visites.  

Dans ce même bureau, le dossier papier, le registre des observations et un ordinateur étaient à 
disposition du public, pour lui permettre de consulter les documents soumis à l’enquête ou exprimer 
ses observations par écrit ou par mail.  

Au cours de l’enquête, j’ai questionné à plusieurs reprises la commune pour des précisions sur des 
points particuliers, parfois par échange de mail, dont certains figurent en annexe à ce rapport. 
J’ai également interrogé les bureaux d’étude concernant le bruit et les études électromagnétiques, 
ainsi que le Conseil Départemental au sujet de la carte scolaire. 

J’ai tenu quatre permanences, au cours desquelles je n’ai reçu aucun visiteur. 
 Lundi 20 Février de 14 h 00 à 17 h 30,  Aucun visiteur  
 Samedi 25 Février de 9 h 00 à 12 h 00 Aucun visiteur 
 Lundi 06 Mars de 14 h 00 à 17 h 30  Aucun visiteur  
 Samedi 11 Mars de 9 h 00 à 12 h 00, Aucun visiteur 
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Le registre a été clos en présence de M. Labbas, adjoint au Maire, chargé de l’Urbanisme. 

J’ai donc informé M. Labbas que, faute d’observation du public et sans question complémentaire de 
ma part, je ne remettrais pas de procès-verbal de synthèse.  

2.4 Après la période de l’enquête :  

Le vendredi 17 Mars, soit huit jours après la clôture de l’enquête, j’ai remis en mains propre, et 
commenté mon rapport d’enquête, à M. le Maire, représenté par son premier adjoint, M. Barroca.  

Cette enquête publique a donc été conforme aux dispositions réglementaires 

3 OBSERVATIONS DU COMMISSAIRE ENQUETEUR : 

Les principales observations du commissaire enquêteur ont été exprimées dans le chapitre 1.4 
consacré à l’examen du dossier et en y apportant les réponses obtenues auprès des différents 
interlocuteurs interrogés. 

La seule lacune concerne la rédaction du règlement de la zone N du PLU qui ne prévoit d’y inclure 
l’existence des mesures compensatoires qui, au travers du dossier présenté à l’enquête constitue un 
engagement de la Commune. 

 

 

 

Fin de la première partie, Rapport d’enquête 

Suite du document :  

 

CONCLUSIONS MOTIVEES du COMMISSAIRE ENQUETEUR 

  
 
 

 Fait à Cormeilles en Parisis, le 17 Mars 2023 

Christian OUDIN, commissaire enquêteur 
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1 Rappel du contexte général de la déclaration de projet emportant 
mise en compatibilité du PLU : 

1.1 Contexte et objet de l’enquête publique : 

La déclaration de projet concerne en premier lieu la création d’un second collège sur la commune de 
Persan et de ses équipements connexes (parking, accès routier). 
A la réalisation de ce projet, est associée la création d’un stade de football, doté d’une piste 
d’athlétisme. 

La procédure de déclaration de projet, incluant la présente enquête publique, est engagée sur le 
fondement de l’article L 600 -6 du code de l’urbanisme. 
Son objet est de démontrer l’intérêt général de l’opération et de mettre en compatibilité les 
documents d’urbanisme concernés pour en permettre la réalisation. 

La création de ce nouveau collège est portée par le Conseil Départemental.  
Elle répond à une situation de sureffectif dans le collège actuel de Persan : son taux d’occupation actuel 
dépasse 130%. 

Il revient à la commune de Persan de trouver l’emplacement adéquat, d’en assurer la maîtrise foncière 
et de mettre en conformité les documents d’urbanisme pour en permettre la réalisation. 
Ce dernier point constitue le second volet de cette enquête publique. 

La création d’un terrain de football, présentée de manière associée à la réalisation du collège, résulte 
d’un autre projet : la réalisation d’un nouveau gymnase, approuvé par délibération de CM du 30 
Septembre 2021, sur l’emplacement d’un terrain de football existant sur le stade Odinot, situé juste 
en face du projet du futur collège.  
Ce terrain de remplacement, doté d’une piste d’athlétisme, pouvant être utilisé pour les activités 
sportives des collégiens, reste cependant indépendant de la création du collège. 
Son intégration au projet principal relève plus d’un effet d’opportunité de situation, d’études et 
d’accès. 
 

1.2 Procédure d’élaboration de la déclaration de projet : 

Préalablement à l’enquête publique, l’élaboration de ce projet a fait l’objet d’une concertation 
préalable, d’une évaluation environnementale avec avis de la MRAE, d’un examen conjoint (Etat, PPA 
et commune) et de l’avis de la CDPENAF en raison de la consommation d’espace naturel. 

Seule la MRAE a formulé quelques observations et sollicité quelques compléments au dossier, auxquels 
la commune a répondu dans un document spécifique. 

La concertation préalable n’a donné lieu à aucune observation, l’examen conjoint n’a pas exprimé 
d’opposition au projet et la CDPENAF a émis un avis favorable. 
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2 Déroulement de l’enquête, avis du public : 

L’enquête publique a porté sur une durée de 31 jour calendaire du 09 Février au 11 Mars inclus.  
La publicité légale, réalisée conformément à la réglementation, a été maintenue pendant toute la 
durée de l’enquête : sur les panneaux communaux, sur le site concerné, sur les panneaux lumineux. 

Le dossier intégral était accessible sur internet sur le site de la commune, et sous format papier au 
siège de la mairie. 

J’ai tenu 4 permanences, aux horaires d’ouverture de la mairie, les lundis après-midi et les samedis 
matin. 

Ces permanences n’ont donné lieu à aucune visite.  
Hors permanence, aucune observation n’a été formulée, et aucune consultation du dossier n’a eu lieu 
en mairie.  

En l’absence totale d’observations, et n’ayant pas de questions supplémentaires par rapport à celles 
formulées au cours de l’enquête, je n’ai pas remis de Procès-Verbal  de synthèse. 

3 Conclusions : avis du commissaire enquêteur : 

3.1 Procédure :   

La procédure d’élaboration et de consultation du public a été menée conformément à la 
règlementation, en respectant notamment toutes les formalités de publicité. 

Les études, techniques, environnementales, sanitaires sont relativement détaillées et complètes. 

Cette enquête publique, comme la concertation préalable qui l’a précédée, n’a donné lieu à aucune 
manifestation du grand public. 

A quoi peut être attribué ce désintérêt total pour cette procédure, pourtant destinée à transmettre 
l’information et permettre à chacun d’exprimer librement son point de vue ? 

 Traduction du désintérêt général croissant du grand public pour « la chose publique » ? 
 L’absence d’impact direct du projet sur des intérêts personnels, privés, qui sont en général la 

motivation des observations formulées lors des enquêtes publiques ? 
 Le fait que le projet proposé, la création d’un collège, soit une décision globalement perçue de 

manière positive par le public et ne suscite donc pas de réaction ? 
 L’intitulé même de l’enquête proposée, « enquête publique portant sur la déclaration de projet 

emportant mise en compatibilité du plan local d’urbanisme » qui, en ne donnant pas directement 
et explicitement l’objet du projet, peut laisser imaginer une procédure purement administrative, 
sans intérêt pour le grand public ? 

3.2 La déclaration de projet :  création d’un collège 

3.2.1 L’intérêt général 

La déclaration de projet repose sur la démonstration que ce projet répond à une préoccupation 
d’intérêt général. 
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La création d’un second collège, portée par le conseil départemental, répond clairement au besoin de 
la commune de Persan dont le collège actuel présente un fort taux de suroccupation, de 138 % 
actuellement. 
Ce sureffectif est encore appelé à croitre encore dans les années avenir, accroissement prévisible sur 
la base des effectifs des classes primaires actuelles ainsi que sur les courbes de croissance 
démographique de la commune. 

La révision de la carte scolaire liée à ce nouveau potentiel d’accueil ne sera entreprise que lorsque la 
décision définitive de cette création sera effective (source : Conseil Départemental). 
Néanmoins, sans préjuger des décisions à venir, il paraît raisonnable de penser que cette réalisation 
offrira de nouvelles disponibilités et sera un atout supplémentaire dans l’organisation de la carte 
scolaire future.  
Peut-être, comme l’expriment oralement certains élus de Persan, il s’agira d’une opportunité pour la 
ville voisine de Champagne sur Oise qui ne possède pas de collège.  

S’agissant de la création du collège, l’intérêt général me semble ici bien compris, et l’hypothèse 
« opportunité pour Champagne » peut prendre tout son sens dans le choix du site. 

Concernant des équipements connexes, le parking nécessaire pour le personnel du collège sera 
dimensionné pour permettre son utilisation également par les usagers des installations sportives 
situées à proximité immédiate : stade Odinot, nouveau gymnase, piste d’athlétisme, stade de football. 
L’objectif, de bon sens, est ici de sécuriser et de mutualiser les équipements communaux et de 
répondre aux besoins des usagers. 

S’agissant de la création du stade de football, il ne répond pas à un souci d’intérêt général en lien direct 
avec le projet de collège. 
Par contre, il répond aux orientations fixées par la commune dans son PADD, savoir « renforcer les 
équipements sportifs pour répondre aux besoins de la population en tenant compte des dynamiques 
démographiques en cours ». 
L’intégration de cette réalisation au dossier « collège », située sur la même parcelle, permet de 
mutualiser les études et la mise en compatibilité du PLU et à moyen terme la cohérence des travaux 
de réalisation. 

3.2.2 Le choix du site : 

Parmi les zones 1AU disponibles dans le PLU actuel, deux zones ont été identifiées et étudiées, l’une 
au cœur de la zone urbaine, la seconde en limite Nord de la commune.  
Aucune des deux n’a été retenue, essentiellement pour des raisons de maitrise foncière, mais aussi 
environnementales ou d’accès. 

Le site choisi, en zone NL, présente plusieurs avantages : 
Propriété de la commune, proche du centre de Persan, il est facile d’accès, tant par la route que par 
des pistes cyclables (y compris depuis Champagne), et en termes d’aménagement, il apparaît cohérent 
avec la création du gymnase sur le site riverain du stade Louis Odinot. 

Par contre, il se situe dans une zone NL au plan de phasage du PLU actuel, ce qui nécessite sa mise en 
compatibilité, et son classement, dit « naturel », implique par ailleurs des études environnementales 
détaillées. 
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3.3 La déclaration de projet : les impacts du projet 

A cette déclaration de projet est adossé un dossier d’étude d’impact détaillé qui fait ressortir plusieurs 
types d’enjeux. 

3.3.1 Enjeux environnementaux 

Le classement du site en zone N, « naturelle », reste discutable du fait de son occupation antérieure : 
exploitation de carrière de granulats et le MOS 2017 qualifie ce site de « espace ouvert artificialisé ». 

Nonobstant, et peut être en raison de l’ancienne activité, les terrains ont été caractérisés comme 
« zone humide » sur la base d’une étude pédologique. 
En conséquence, des mesures compensatoires ont été mises en place sur 1,5 fois la surface utilisée, 
sur deux zones distinctes. 

Un corridor herbacé « à fonctionnalité réduite » a été identifié sur la carte du SRCE.  
Sa continuité apparaît très limitée, fermée à l’Est comme à l’ouest par des zones industrielles ou 
commerciales. Il n’est que très partiellement impacté par le projet. 

Il est cependant pris en compte dans les mesures compensatoires « zone humide » mises en place sur 
cette parcelle. 

Par ailleurs, les études faune flore n’identifient aucune espèce protégée sur le site même, et celui-ci 
est en dehors des différents périmètres de prévention des risques naturels.  

Ce projet ne présente donc pas d’enjeu environnemental majeur. 

3.3.2 Enjeux sanitaires 

Trois impacts potentiels ont été identifiés en lien avec l’aspect sanitaire : 

 La présence de deux lignes électriques haute tension, l’une aérienne, la seconde enterrée, 
susceptibles de générer de ondes électromagnétiques potentiellement néfastes à la santé. 
L’étude montre que les niveaux des ondes émises sont très en deçà (0,2%) des limites 
réglementaires d’exposition du public et ne présente donc aucun danger pour les futurs occupants 
du collège.  

 Une « pollution » des sols : en l’absence de source de pollution identifiée, il s’agit en fait de deux 
anomalies ponctuelles de très faible niveau :  
L’une concerne du Mercure, classée comme « anomalie naturelle modérée » selon les critères de 
l’INRA ; 
La seconde concerne une teneur en Sulfates dépassant le seuil du « déchet inerte », mais sans 
danger pour la santé. 

Nonobstant, la partie superficielle du sol (30 cm) sera évacuée, remplacée par des matériaux 
stériles posés sur un géotextile. Les constructions à venir, construites sans sous-sol, viendront 
« ensarcophager » ce nouveau sol et interdiront ainsi tout accès fortuit à une éventuelle pollution 
subsistante. 
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 Le bruit généré par l’accroissement du trafic routier due à la fréquentation du collège a été analysé 
en tant que source de nuisances vis-à-vis des riverains : l’impact sera négligeable, à la limite du 
quantifiable, pour les riverains en bordure de la RD 4 qui dessert le collège. 

Cependant, cette étude montre que cette voie génère un niveau de bruit élevé.  
Cet élément devra être pris en compte lors de la construction du collège pour établir le 
dimensionnement des isolations acoustiques à mettre en place pour respecter les niveaux de bruit 
réglementaires dans les classes. 

3.4 Mise en compatibilité du PLU : 

La mise en compatibilité du PLU ne concerne que le zonage de la partie de parcelle consacrée à la 
réalisation des équipements : collège, parking, terrain de football, sur une superficie de 4,3 ha. 
Ce périmètre, antérieurement en zone NL, devient zone 1AUp. 

Cette modification n’entraine pas de changement du règlement général écrit de la zone 1AU. 
Cette évolution implique une réduction d’une zone naturelle pour laquelle la CDPENAF a émis un avis 
favorable. 
Elle est par ailleurs compatible avec les objectifs de consommation d’espace naturel et agricole du 
SDRIF. 

Cette évolution est conforme à l’une des orientations du PADD qui prévoit « de conforter les zones 
d’équipements existantes », citant notamment le collège. 
Cependant, elle ne respecte pas l’objectif « de préserver de toute urbanisation les espaces naturels », 
citant notamment le Val Persan. 

En conclusion, nonobstant cette dernière remarque, je pense que cette évolution n’est pas de nature 
à porter atteinte à l’économie générale du PLU :  

Les objectifs de consommation d’espace naturels du SDRIF sont respectés  

La réduction d’espace naturel reste très modérée : 4 % de la zone naturelle de la commune, 
dans une zone dont le caractère « naturel » reste discutable. 

Elle a conduit à mettre en place des mesures compensatoires sur des espaces naturels 
existants. 

Sur la forme, la modification de PLU proposée ne fait pas mention dans son règlement des mesures 
compensatoires à mettre en place sur deux secteurs en zone naturelle.  
Sans modification de fond du règlement général actuel de la zone N, un article spécifique mentionnant 
l’existence de ces mesures, avec la référence au dossier de déclaration de projet, accompagnée d’une 
description succincte, me semble cependant indispensable pour en assurer leur traçabilité et en 
garantir leur pérennité.  
Cette mention serait à reprendre ensuite dans le règlement du futur PLU en cours de révision 
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Avis du commissaire Enquêteur 

En conclusion des observations exposées précédemment, le commissaire enquêteur 
considère que : 

 L’absence total d’observations formulées au cours de cette enquête ne résulte pas d’un 
défaut de publicité et d’information du Public,  
 

 Le projet répond clairement à une préoccupation d’intérêt général pour les besoins de la 
ville de Persan en matière scolaire, voire, à terme, pour les communes voisines, 
 

 Le site proposé résulte d’une évaluation réfléchie entre plusieurs possibilités et apparaît 
cohérent avec le projet d’aménagement du complexe sportif riverain, 

 
 Cette réalisation ne présenta pas de risques sanitaires,  

 
 Bien que située en zone « naturelle », elle n’est pas susceptible de générer d’impacts 

environnementaux majeurs, les aspects « zone humide » étant par ailleurs compensés 
sur d’autres parcelles,  

 
 La réduction de surface d’un espace « Naturel » reste modérée et conforme aux 

prescriptions du SDRIF, et n’est donc pas de nature à porter atteinte à l’économie 
générale du PLU, 

 
En conséquence, 

 
J’émets un avis favorable à la déclaration de projet de création d’un collège et 

d’un complexe sportif, emportant mise en compatibilité du PLU de Persan  
 

Avec la réserve suivante : 

Que, dans le règlement du PLU mis en compatibilité, soit explicitement porté mention de 
l’existence et de la nature des mesures compensatoires sur les parcelles concernées, de 
manière à en assurer la pérennité. 
Pour les mêmes raisons, ces mentions devront être reprises dans le futur PLU actuellement 
en cours de révision. 

 
 
 
Fait à Cormeilles en Parisis le 17 Mars 2023 
 

Christian OUDIN, commissaire enquêteur 
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Liste des annexes :

 

 Attestation de parution dans la presse locale 1er Avis 
 Attestation de parution dans la presse locale 2d Avis 
 Certificat d’affichage 
 Rapport de constatations d’affichage 
 Délibération de Conseil Municipal du 30 Septembre 2021 pour la construction 

d’un complexe sportif (Gymnase du stade Louis Odinot) 
 Mail commune :  dimensionnement du parking 
 Mail Espace 9 : Etude Bruit 
 Mail Commune : mesures compensatoires 
 Mail Département : carte scolaire 
 MOS Persan (Institut Paris Région) 
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Votre référence :

, représentée

par son Directeur

Numéro d'ordre :

(sous réserve d'incidents techniques)

Nous soussignés, Médialex Agence d'annonces légales et judiciaires

, déclarons avoir reçu ce jour le texte d'une annonce légale concernant :

Cette annonce paraîtra sur le(s) support(s) et à(ux) la date(s) indiquée(s) ci-dessous :

Directeur

Cette attestation doit être accompagnée du texte de l'annonce légale que vous nous avez envoyé.

Téléphone : Télécopie :

Date et heure d'envoi :

DESTINATAIRE :De la part de :

Nombre de pages transmises : 1 (dont celle-ci)

CS 56324

https://www.medialex.fr

Service Urbanisme
JESSICA BORDET

20/01/2023 17:01:56

MAIRIE DE PERSAN

0 820 309 00902 99 26 42 00

annonces.legales@medialex.fr

Peggy CLAUDIN

 

73165837

ATTESTATION DE PARUTION
SAS au capital 480 000€

Vincent TOUSSAINT

 

Vincent TOUSSAINT

AVIS D'ENQUETE PUBLIQUE 2EME AVIS

PERSAN

EN COMPATIBILITE DU PLU

DECLARATION DE PROJET EMPORTANT MISE

 

 

 

LeLA GAZETTE DU VAL D'OISE VAL D'OISE 15/02/2023

LeLE PARISIEN VAL D'OISE 15/02/2023



--

Votre référence :

10, Rue de breil - CS 56324 - 35063 RENNES CEDEX

SAS au capital de 480.000 € - SIREN 353 403 074 RCS RENNES - APE 7312Z

, représentée

par son Directeur

Numéro d'ordre :

(sous réserve d'incidents techniques)

Nous soussignés, Médialex Agence d'annonces légales et judiciaires

, déclarons avoir reçu ce jour le texte d'une annonce légale concernant :

Cette annonce paraîtra sur le(s) support(s) et à(ux) la date(s) indiquée(s) ci-dessous :

Directeur

Cette attestation doit être accompagnée du texte de l'annonce légale que vous nous avez envoyé.

Téléphone : Télécopie :

Date et heure d'envoi :

DESTINATAIRE :De la part de :

Nombre de pages transmises : 1 (dont celle-ci)

CS 56324

https://www.medialex.fr

Service Urbanisme
JESSICA BORDET

20/01/2023 17:01:56

MAIRIE DE PERSAN

0 820 309 00902 99 26 42 00

annonces.legales@medialex.fr

Peggy CLAUDIN

 

73165830

ATTESTATION DE PARUTION
SAS au capital 480 000€

Vincent TOUSSAINT

 

Vincent TOUSSAINT

AVIS D'ENQUETE PUBLIQUE 1ER AVIS

PERSAN

EN COMPATIBILITE DU PLU

DECLARATION DE PROJET EMPORTANT MISE

 

 

 

LeLA GAZETTE DU VAL D'OISE VAL D'OISE 25/01/2023

LeLE PARISIEN VAL D'OISE 25/01/2023
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christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>

RE: Enquête publique Persan
1 message

Habitat <dst-habitat@ville-persan.fr> 9 février 2023 à 10:10
À : christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>, Habitat <dst-habitat@ville-persan.fr>

Bonjour Monsieur Oudin,

 

Suite à votre courriel ci-dessous, je vous confirme que le terrain concerné par la compensation de la zone humide
appartient à la ville. Il est en zone N, le zonage ne sera pas modifié. Il était exploité par un agriculteur à titre gratuit.
Ce dernier a pris sa retraite. L’entretien de la parcelle sera effectué par la ville. Le reste de la parcelle AD 103 restera
en zone N.

 

Concernant les collégiens de la ville de Champagne-sur-Oise, ils sont scolarisés sur l’Isle Adam, commune située
hors communauté de communes du Haut Val d’Oise. Le collège de Persan sera plus près, la ville de Champagne-
sur-Oise étant limitrophe. En effet, l’Isle Adam n’est pas une commune limitrophe à Champagne-sur-Oise. De plus, la
ville de Champagne-sur-Oise fait partie de la communauté de communes du Haut Val d’Oise, comme Persan. L’isle
Adam se situe dans la communauté de communes de la Vallée de l’Oise et des 3 forêts. Il semble plus cohérent que
les collégiens de Champagne-sur-Oise soit scolarisés dans un collège du territoire intercommunal.

Par ailleurs, une piste cyclable relie les villes de Persan et Champagne-sur-Oise, ce qui permettra aux élèves
champenois de venir au collège en vélo. De même, la ligne de bus C assure la liaison Persan-Champagne-sur-Oise
toutes les 30 min environ.

 

Cordialement

 

 

 

 

 

De : christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>
Envoyé : lundi 6 février 2023 19:59
À : Habitat <dst-habitat@ville-persan.fr>
Objet : Re: Enquête publique Persan

 

Bonsoir Mme Bordet,

Je fais suite à notre réunion de ce jour et vous remercie pour les fructueux échanges que nous avons eus.

mailto:cmc.oudin@gmail.com
mailto:dst-habitat@ville-persan.fr
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Je souhaiterais cependant aborder deux points qui me semblent importants pour la bonne compréhension de votre
projet et une bonne information du public:

1. Le document de mise en compatibilité du PLU n'expose pas le cas du secteur de compensation de la zone
humide. Son classement actuel est en zone N, mais il est exploité par un agriculteur.

Les aménagements compensatoires de cette parcelle vont-ils avoir une influence sur le règlement de zonage de la
parcelle?

Vous me confirmez que la commune est propriétaire des parcelles concernées?

L'agriculteur actuel exploitait-il en vertu d'un droit particulier (fermage, prêt à usage), qui impliquerait une indemnité
de perte d'exploitation ou d'éviction?

Une partie de la parcelle destinée à la compensation est mise en prairie. Comment se fera l'entretien de celle-ci?

Que devient le reste de la parcelle AD 103 non incluse dans la mesure compensatoire?

 

2. Le futur collège doit accueillir les élèves de la commune de Champagne sur Oise qui ne dispose pas de
collège sur sa commune.

 

Actuellement, dans quel(s) collège(s) sont admis les élèves de Champagne?

Pourquoi y aurait-il une préférence pour le nouveau collège de Persan par rapport à la situation actuelle?

Cette nouvelle disposition apporte-t-elle des avantages (pratiques, économiques, environnementaux...) aux
utilisateurs de Champagne par rapport à la situation actuelle?

 

En vous remerciant pour votre réponse

Bien cordialement

 

 

Le lun. 6 févr. 2023 à 17:21, Habitat <dst-habitat@ville-persan.fr> a écrit :

Monsieur Oudin,

 

Veuillez trouver ci-joint le mémoire en réponse à la Mrae.

 

Cordialement

 

 

 

 

mailto:dst-habitat@ville-persan.fr
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De : christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>
Envoyé : vendredi 27 janvier 2023 18:15
À : Jessica BORDET <dst-habitat@ville-persan.fr>
Objet : Re: Enquête publique Persan

 

Merci beaucoup Mme Bordet pour ces envois, c'est parfait

Je vous souhaite de bons congés

À lundi 6 février

Cordialement

 

Le ven. 27 janv. 2023 à 14:06, Jessica BORDET <dst-habitat@ville-persan.fr> a écrit :

Monsieur Oudin,

 

Veuillez trouver ci-joint le procès-verbal de la réunion conjointe avec les personnes publiques associées, ainsi
que la notre de présentation modifiée suite aux observations du Département.

 

Cordialement

 

 

 

 

--

Christian Oudin

cmc.oudin@gmail.com

06 07 77 92 45

 

--

Christian Oudin

cmc.oudin@gmail.com

06 07 77 92 45

mailto:cmc.oudin@gmail.com
mailto:dst-habitat@ville-persan.fr
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christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>

RE: Enquête publique collège, trafic
1 message

Simon AKPINAR <s.akpinar@ville-persan.fr> 16 février 2023 à 12:19
À : christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>
Cc : Jessica BORDET <j.bordet@ville-persan.fr>

Bonjour Monsieur,

 

Veuillez trouver ci- dessous les éléments de réponse :

 

 

Le parking doit servir au collège et au gymnase.  

Ce parking pourra être utilisé par tous équipements publics situés à proximité en complément des parkings existants :
Collège, 2 terrains de football, piste d’athlétisme, futur gymnase, cimetière, parc urbain et chenil.

Pour votre information, sur ce foncier il est prévu la construction d’un collège et d’un terrain de football en gazon
naturel ceinturée par une piste d’athlétisme 400m et pas un gymnase.

Le gymnase est programmé sur un autre foncier, à proximité et le gymnase aura à sa disposition environ 100 places
avec garage à vélos.

 

Comment est évalué le nombre de places nécessaires pour les besoins gymnase, les deux activités (Collège -
gymnase) n'ayant pas forcément lieu en même temps ?

Ce parking composé de 150 places en tout sera occupé de la manière suivante :

50 places réservés aux enseignants et 100 places ville

Les 50 places du collège seront à la disposition de la ville en dehors des horaires de fermeture du collège.

 

Des garages à vélo sont-ils prévus sur le parking, tant pour les élèves du collège que pour les usagers (sportifs) du
gymnase ?

Le collège : garage à vélos à proximité de l’entrée de l’établissement

Le futur gymnase aura sur son parking son garage à vélos.

 

Dans l'étude du bruit, il est estimé un surcroît de déplacement véhicule pour desservir le collège.

Un surcroît de déplacement a-t-il été estimé pour les usagers du gymnase, et dans quelle plage de temps ?

Considérant que l’essentiel des activités sportives sur le terrain de football et sur la piste d’athlétisme vont se
produire après la fermeture du collège, le surcroît de déplacement est estimé 50 personnes de 18 h à 21h

Donc le bruit trafic routier sera moindre dès que le collège a terminé ses activités.

 

 

Je me tiens à votre disposition pour tout renseignement complémentaire.
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      Bien Cordialement

 

 

 

De : christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>
Envoyé : jeudi 16 février 2023 11:00
À : Habitat <dst-habitat@ville-persan.fr>
Cc : Simon AKPINAR <s.akpinar@ville-persan.fr>
Objet : Enquête publique collège, trafic

 

Bonjour Mme Bordet,

Je fais suite à notre conversation tél de ce matin, concernant des précisions sur les incidences trafic du projet de
collège.

Mes questions sont les suivantes:

Le parking doit servir au collège et au gymnase.  

On comprend parfaitement que le stationnement actuel, extrêmement limité, ne suffira pas au besoin.

Comment est évalué le nombre de places nécessaires pour les besoins gymnase, les deux activités (Collège -
gymnase) n'ayant pas forcément lieu en même temps?

Le site est parfaitement desservi par des pistes cyclables depuis Persan comme depuis Champagne, et c'est un atout
important pour ce site.

Des garages à vélo sont-ils prévus sur le parking, tant pour les élèves du collège que pour les usagers (sportifs) du
gymnase?

Dans l'étude du bruit, il est estimé un surcroît de déplacement véhicule pour desservir le collège.

Un surcroît de déplacement a-t-il été estimé pour les usagers du gymnase, et dans quelle plage de temps?

 

En vous remerciant par avance pour vos réponses qui me permettront de compléter mon rapport

 

Meilleures salutations

 

--

Christian Oudin

cmc.oudin@gmail.com

mailto:cmc.oudin@gmail.com
mailto:dst-habitat@ville-persan.fr
mailto:s.akpinar@ville-persan.fr
mailto:cmc.oudin@gmail.com
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06 07 77 92 45
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christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>

Enquête publique - Déclaration de projet collège Persan
1 message

MORIN Romain <romain.morin@valdoise.fr> 17 février 2023 à 10:40
À : "cmc.oudin@gmail.com" <cmc.oudin@gmail.com>
Cc : HENO LAURENCE <laurence.heno@valdoise.fr>, CARLE FRANCOISE <francoise.carle@valdoise.fr>, ROUSSEL
CECILE <cecile.roussel@valdoise.fr>, ROUSSIGNOL DIANE <diane.roussignol@valdoise.fr>, KERBOUZ LAETITIA
<laetitia.kerbouz@valdoise.fr>, DUPUY GLADYS <gladys.dupuy@valdoise.fr>

Bonjour monsieur Oudin,

 

Comme convenu je reviens vers vous concernant les éléments complémentaires que vous avez sollicité dans le
cadre de l’enquête publique en lien avec la déclaration de projet emportant MECDU de la commune de Persan
prévoyant la création d’un équipement sportif et d’un nouveau collège.

 

Vous nous avez interrogé sur les détails de la nouvelle sectorisation des collégiens appelée à être mise en place
dans le cadre de la création de ce second collège sur la commune de Persan. Cette question s’appuie notamment
sur la déclaration de monsieur Akpinar (DST de Persan) lors de la réunion d’examen conjoint allant dans le sens
d’une sectorisation des élèves de Champagne-sur-Oise sur ce nouveau collège. Je tiens à préciser que si dans le PV
de la réunion, la mention de Champagne m’est attribuée, celle-ci intervenait en réalité en réaction d’une intervention
de monsieur Akpinar qui, semble-t-il, n’a pas été transcrite.

 À ce sujet, voici la contribution du Département :

 

« Pour toute construction de collège neuf, le Département du Val d’Oise procède à une révision de la
carte scolaire des collèges du secteur. Ce travail est engagé dans l’année qui précède l’ouverture du
nouvel établissement.

Au cas particulier, la concertation avec la ou les communes concernées et l’Education nationale n’a
pas encore démarré. Sur ce point, aucune orientation ne saurait être validée sans l’accord des Maires
des communes concernées. »

Ainsi, toute mention de sectorisation des élèves de Champagne-sur-Oise sur ce collège n’est à ce jour pas
d’actualité.

 

Par ailleurs, vous nous avez interrogé sur les justifications de la localisation du collège sur la commune de Persan.
Le projet est justifié par la dynamique démographique soutenue sur la commune de Persan, et dont l’unique collège
est déjà en situation de suroccupation, comme cela a pu être présenté dans le dossier.

Je me permets de rappeler ici les chiffres issus de la Direction des collèges du Département :

Le collège George Brassens affiche un taux d’occupation de 134% à la dernière rentrée (748
élèves/558 places).

Il a, en effet, accueilli 816 élèves dont 748 hors SEGPA pour une capacité de 600 places (rabattue à
558 en raison de son classement en REP).

Le collège pourrait gagner encore une centaine d’élèves au regard des effectifs présents en primaire
(les cohortes de maternelles comportent environ 225 élèves contre 200 aujourd’hui en CM1 ou
CM2).

La ville pourrait donc accueillir environ 850 élèves (hors SEGPA) d’ici 2026.

L’occupation moyenne des collèges serait alors d’environ 70% soit 850 élèves / 1208 places (Collège
Brassens + nouveau collège) pour la seule population collégienne de Persan.
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En espérant que ces éléments répondront à vos questions,

Je reste à votre disposition si besoin et vous souhaite une excellente journée,

 

Bien à vous,

 

Romain MORIN
Chargé d’études en urbanisme

Pôle Aménagement du territoire et Habitat
Direction des territoires et de l'habitat

romain.morin@valdoise.fr
tél. direct : 01 34 25 16 46
www.valdoise.fr

 

Conseil départemental du Val d'Oise
Campus | 2, avenue du Parc

CS 20201 CERGY
95032 Cergy-Pontoise Cedex

On se retrouve sur : 
   

  
  

 

 

mailto:romain.morin@valdoise.fr
https://www.google.com/maps/search/2,+avenue+du+Parc?entry=gmail&source=g
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christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>

RE: Enquête publique Collège Persan
1 message

Roland Gaven <roland.gaven@espace9.com> 17 février 2023 à 15:41
À : christian oudin <cmc.oudin@gmail.com>

Bonjour Monsieur

 

Je ne vois rien à redire à vos commentaires.

Vous pouvez cependant rajouter après cey�e phrase

Une étude plus précise devra être diligentée lors de la construc�on du collège, de manière à prévoir les mesures
d’isola�on à me�re en œuvre pour respecter les niveaux de bruit réglementaires au sein du bâ�ment. 

« Une étude devra également définir que  les niveaux de bruit générés par les  équipements techniques du
collège (CTA, chaudière…)  respectent la réglementa�on en vigueur en ma�ère de bruit de voisinage »

 

Cordialement  

 

 

Roland GAVEN
Gérant
04 42 90 56 30

Siège Social Aix-en-Provence
1140, Rue Ampère
Actimart Bât.1B, entrée A
13851 Aix-en-Provence Cedex 3
Tél : 04 42 90 56 30
Fax : 04 42 38 46 73

www.espace9.com

 

 

De : chris�an oudin [mailto:cmc.oudin@gmail.com]
Envoyé : vendredi 17 février 2023 14:56
À : Roland Gaven <roland.gaven@espace9.com>
Objet : Enquête publique Collège Persan

 

Bonjour M. Gaven,

https://www.google.com/maps/search/Aix-en-Provence+%0D%0A1140,+Rue+Amp%C3%A8re?entry=gmail&source=g
https://www.espace9.com/
mailto:cmc.oudin@gmail.com
mailto:roland.gaven@espace9.com
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Je fais suite à notre entretien tél d'hier concernant l'incidence du bruit du trafic routier sur le futur collège lui-même qui
n'a pas été étudié dans le cadre de cette enquête.

Comme convenu, je vous soumets, pour avis, une rédaction pour traiter ce point et souligner que le niveau de bruit
est élevé et que des mesures d'isolation seront nécessaires lors de la construction de cet établissement:

 

S’agissant de l’incidence bruit sur le futur collège :

Les mesures réalisées montrent que le bruit généré par ce�e route a un niveau globalement élevé de l’ordre
de 68 à 70 dB(A).

J’ai donc interrogé le bureau d’étude, prestataire de l’étude précédente, sur ce point.

La distance du collège par rapport à la route sera comprise entre 80 et 110 m.

L’a�énua�on de la pression acous�que par la distance devrait réduire sensiblement ce bruit à environ 60
dB(A) au mur du collège. Ce niveau reste cependant élevé.

Une étude plus précise devra être diligentée lors de la construc�on du collège, de manière à prévoir les
mesures d’isola�on à me�re en œuvre pour respecter les niveaux de bruit réglementaires au sein du
bâ�ment. 

 

N'hésitez pas à amender cette rédaction

En vous remerciant par avance,

Bien cordialement

--

Christian Oudin

cmc.oudin@gmail.com

06 07 77 92 45

mailto:cmc.oudin@gmail.com
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